
議会報告会・意見交換会における

市民からの意見・要望事項について

平成29年6月22日

足 利 市 議 会



内　容

風速や雨量など数値的な規制を設けてはどうか。反射により眩しい
なども問題となっている。

隣近所で太陽光パネルを設置した時に周辺の家が熱くなる問題があ
る。隣から何メートル以上離すなど、位置条件を付けた方がいいの
ではないか。

太陽光パネルの耐用年数が過ぎた時への対応策を考えるべきであ
る。

将来的な土地の原状回復について懸念されるが、どのようになって
いるか。

樺崎町の太陽光発電設置箇所で、ゲリラ豪雨時に山が崩れ土砂が流
れ出た。このような条例施行以前のものへの対応をしてほしい。

名草地区で工場造成の埋め立ての際に、ダンプにより歩道を壊され
たことがあった。県議を通じて指摘をしたら、業者が直した。しか
し、樺崎町の太陽光設置で道路が壊された。太陽光設置場所以外で
も問題があるので、対応を検討していただきたい。
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市民からの意見・要望まとめ（第１部　議会報告会）

【平成29年第１回定例会】
議案第１８号　足利市自然環境、景観等と再生可能エネルギー発電設備設置事業と
　　　　　　　　　の調和に関する条例の制定について



内　容 人数

議会報告会を開催するに当たり、PR不足である。 1

足利は税金が高い。／猫にもペット税のようなものをかけ、税収を
上げてはどうか。

1

三重地区の吾妻坂に防犯カメラを設置してほしい。 1

街の魅力をもっとアピールしてほしい。／人口が増やせなくても街
の活性化を考えてほしい。

2

佐野や太田に勤める人が足利に住んでもらえるように考えることが
必要である。

2

子どもは親の近くに住むので、高齢者の移住を推進する。 1

若い人の意見をよく聞き、若い人が遊べる・楽しめる街をつくり、
定住につなげてほしい

4

大きな投資は今後難しい。足利に訪れた人から足利の良さを発信し
てもらい、移住を推奨する。

1

２０代、３０代の子どもが東京から戻ってこない。
Ｕターンする人をもっと増やして欲しい。

1

東京圏からのＩターン・Ｕターンを考えた時、例えばＩＣＴ関連や
芸術家・漫画家などに呼び掛け、旧松田小学校などを活用してもら
うのはどうか。

1

合併による人口増は考えていないようであるが、企業誘致による企
業への優遇だけではなく、足利に定住してくれる若者への減免や補
助等を講じる必要があるのではないか。

1

市民からの意見・要望まとめ（第２部　意見交換会）
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昨今、結婚をしない若者が増えている。婚活施策を進めて欲しい。
市役所など、信用のおける公的な機関が婚活パーティーを主催する
と良い。また、参加者が受け身なので、参加者の意識を上げる方策
が必要である。

4

足工大看護学部の卒業生の受け皿を準備すべきである。企業誘致で
転入した男性とカップルになって永住してもらう。

2

本市の状況を考えると、ベッドタウンにしたら良いと思う。住環境
を整備し、自然を重視した里山計画を作り、住みやすいまち足利と
若い人にも思ってもらえるような街づくりをしてもらいたい。

1

東部地区にできる新駅に併せて地域の開発を行うべきである。（建
設に併記）

2

東武鉄道の複線化。館林止まりが主流であるが、足利市への本数を
増やしてほしい。

2

あがた駅にもりょうもう号が止まるようにして欲しい。 1

定住人口が少ない。両毛線や東武線の利便性向上が必要である。 1

足利市はふるさと納税が近隣市と比べて低いが、対策は考えている
のか。

1

息子がメディア関係に勤めている。息子曰く、足利市では「映像の
まち」と言ってロケを誘致しているが、他市と比べてまだまだ整備
が足らないとのことである。是非、息子の話を聞いたら良いと思
う。

1

公営ギャンブルで市税収入を増加させてはどうか。 1

防
災

袋川の中に畑や工作物があるが、洪水が起きた場合に心配である。
以前に市役所にも言ったが、どうなっているのか。

1

総
　
務
　
企
　
画
　
防
　
災

企
画



子供が増えている地域で、三世代交流ができるようなこども館をつ
くるなど、子育て環境の整備をすべきである。

1

平成１５年に当時の市長に、北保育所を改良し、児童館をつくって
ほしいという要望書を提出した。ぜひつくってほしい。

1

経済的に塾に通えない人を支える制度を整えるべきである。 1

こども医療費の現物支給年齢を拡大してほしい。 2

医療費の現物給付ができない事情を広く市民に伝えるべきである。 1

育児手当など若い人が住みたいと思う施策を実施する。 1

ファミリーサポート制度は良い制度であるが、あまり知られていな
いので周知するべきである。

1

学童保育の保育料格差を改善すべきである。 1

学童保育全部の窓口を一本化し、教育委員会がもっと介入するべき
である。学童保育を学校の中につくれないか。（教育に併記）

2

学童保育の利用時間が短い（18時まで）、土日もやっていてほし
い。

1

障がい福祉課でつくったトイレマップをもっと周知してほしい。
ホームページに掲載されていない。
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４カ所の幸楽荘が日曜日休みになっている。交代でも良いので営業
をしてほしい。

1

高齢者が集まり、お茶やおしゃべりをできる場所が近くにあってほ
しい。

1

小俣の最終処分場について、あきらめて他の策を考えてはどうか。 1

ゴミ袋の料金を下げてほしい。／カラス対策として袋の色を黄色に
変えてみてはどうか。

1

ゴミ収集場所が民有地にとどまらず、道路にまで広がってしまって
いる。しっかり確保をしてほしい。

1

ゴミステーションへの補助制度を図ってほしい。 1

高齢のため運転免許証を返納したが、生活路線バスの本数が少な
く、また停留所が遠いために利用できない。利便性の向上をしてほ
しい。

1

外国人の労働者が多くいるが、生活習慣が違うので、日本の習慣や
ゴミの出し方などを周知してほしい。

2

環
境

民
　
生
　
環
　
境
　
水
　
道

民
生



教育を充実させ、学力の向上を図ってしてほしい。 2

子育て環境も大事であるが、中でも教育環境が第一であると思う。
「教育なら足利」と言われるくらいにしてほしい。

1

学童保育全部の窓口を一本化し、教育委員会がもっと介入するべき
である。学童保育を学校の中につくれないか。（民生に併記）

2

生徒数の格差が大きい。 1

足利高校の定員割れ問題について考えてほしい。 1

学校の統廃合には賛成である。教育の中身が重要であり、英語教育
などさらに進めていくべきである。将来の人口増加につながる。

1

給食費を無料化してはどうか 2

大学を誘致したらよいのではないか。 1

足利市の歴史は素晴らしいので、良いところを伸ばす取り組みを進
めてほしい。

1

博物館・美術館の整備をしてほしい。 1

大企業の誘致をしてもらいたい。他の自治体にできて、なぜ足利に
できないのか。

2

寄居町がホンダに太陽光発電の電力を供給するという条件で誘致
し、人口増が図られた。このような大胆なことをしなければ、大企
業誘致の気運が高まらない。

1

新産業団地には、市内企業を移転するのではなく、県外、市外から
企業誘致をするべきである。
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進出企業で働く人たちには、家族で足利に住んでもらえるようにし
てほしい。

2

新産業団地には国道50号の道路しかなく、高速道路とつながってい
ないため、道路事情が悪い。大きな産業誘致には交通の便を改善す
べきである。

2

大田原市では、県の企業局が開発した造成地を市で買い、進出企業
へ無償で貸していると聞いたが、足利市でも同様な考えをもったら
どうか。

1

足利市内の就業者にアンケートを実施し、市民ニーズを改めて分析
するべきである。
（アンケートは、市内在住・市外在住に分けて実施する。）

1

市内の学校を卒業後、市内に就職できるように企業誘致などに力を
入れるべきである。

5

これからＡＩの発達により、雇用は減少するだろう。抜本的な発想
の転換が必要である。

1

現在の公設市場の場所を高速道路のサービスエリアのようにし、商
業施設・レジャー施設・子どもの遊び場・道の駅などを集めて人を
呼び込むようにする。

1

アシコタウンのような商業施設を市として応援するような体制づく
りが大事である。

1

シャッター通りとなっている商店街の対策をする。 1

日赤の薬局には地元が入っていないので、地元の企業を育てる方策
をとってほしい。

1

足利の夜景観光を進めるべきである。草津では、外国人が働いてい
る。

1

バス等が止まって食事をするところがない。／観光駐車場やトイレ
の整備をしてほしい

3

日帰り観光が多いため、一泊して足利の良さを知ってもらえるよう
な方策が必要である。
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観光の一環として、足利学校を論語素読の聖地にしてほしい。 1

月に１回、旧５０号を歩行者天国にし、Ｂ級グルメ大会を実施する
など、大胆な発想でもっと足利のＰＲをしてほしい。

1

「わたらせ橋」の歌碑を織姫神社の境内へ移してはどうか。 1

高齢者が観光するときの動線への配慮をお願いしたい。 1

農家の後継者が家を建てたくても、道路が無いために建てられない
事情がある。道路の整備が必要がある。

1

高速道路や一般道の交通を整備することが、魅力ある街整備には重
要である。

2

東部地区にできる新駅に併せて地域の開発を行うべきである。
（企画に併記）

2

大岩サンフィールドでマウンテンバイクが盛んだが、駐車場やトイ
レを整備してほしい。

1

県立高校の統廃合が叫ばれているが、高校を卒業して若い方が足利
を出て行ってしまう。また足利に住みたくても土地の規制があるの
で、若い世代の住環境整備のためにも調整区域の緩和を進めて欲し
い。

1

住宅団地の造成には、市内業者が関われるようにしてほしい。 1

空いている市営団地を学生に半額で貸し出し、市営住宅を活用して
はどうか。

1

働く場所があっても住むところが無いといけない。空いている団地
（錦町）を安い家賃にして入居できるようにしてほしい。

1

若い世代がいないのは長期的に厳しい。近隣市から若い人を呼び込
む住宅補助などが必要である。
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市営団地の風呂の内装の塗り替えを管理会社であるおりひめプラザ
に頼むと、民間に頼むよりも高額である。また、おりひめプラザ
は、町内で団地の清掃を行うようにと言うが、本来はおりひめプラ
ザが清掃を行うべきである。市がおりひめプラザをもっと教育して
ほしい。

1

島田町にある矢場川の公園を利用して、群馬県大泉町にあるような
子どもが外で遊べる公園を作ってほしい。／群馬県太田市の「こど
もの国」のような遊び場をつくってほしい。

3

空き家や古民家の対策、活用を行うべきだ。 4

宅地造成に対する条例を作ってほしい。
（隅切り、６m道路の整備など）

1

土地利用の規制を緩和し、活力を取り戻してほしい。 1

スマートインターを作るべきだ。 3

自宅近辺（錦町）の側溝の堀浚いをしてほしい。 1

常磐町地内の国有地の草刈りをしてほしい。 1

山川運動場付近の通学路の草刈りをしてほしい。 1

通学路の道路を整備して、子ども達の安全を確保してほしい。 1

国道２９３号線が拡幅されたことにより、わき道を迂回する車が増
え、住民や通学児童が大変危険になっている。この前も事故が発生
した。何とかならないか。
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太陽光パネル付きの住宅団地や医療費の現物支給など、足利市との
違いを比較し、太田市の良いところを取り入れるべきである。

2

足利市民がすぐに群馬県と比較するところに問題がある。 1

国会議員とのパイプを活用すべきである。 1

税制面・教育面で近隣と差があると思うので、その部分に特色を持
たせたら良い。

1

企業・交通・住まい・レジャー・買い物で人を集める。
企業→大企業の誘致・雇用の安定・災害が少ない地域をアピール
交通→東武線の乗り換え
住まい→子どもやお年寄りに優しい団地にするため、
　　　　エレベーターを設置
レジャー→トレンドを有効活用し、
        　ペットランドをつくって人を集める

1

交通の便が悪いが、１４万人の人口がいるということはどこか良い
ところがあるはずである。

1

封建的な市民気質の改善をする。 1

東京都との距離をもっと利用したらよい。 1

佐野市と太田市には税関があるので、足利にもつくったらどうか。 1
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